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Bulletin de l’association Partages 2015 
Partages a 10 ans d’existence! 

Meilleurs voeux pour 2015 

retrouvez Dorje sur Facebook:https://www.facebook.com/partagesnepal

Comme vous pouvez le voir sur les photos ci-dessus, Partages s’engage à fournir 
les matériaux et les villageois, femmes et enfants compris, transportent les 
pierres, le sable, les poutres et participent à la construction ou à la réfection des 
écoles qu’on aide financièrement. L’école du Rukum est construite avec des 
matériaux locaux et une méthode innovante. Pour les étapes de la construction, 
ces photos sont parlantes : un petit clic 

Cette école du bout du monde, à quelques jours de marche, c’est vous tous qui l’avez 
financée en 2012. Elle est enfin finie.

Cette année, nous ne sommes pas allés au 
Népal mais nous passons la plume aux 
chanceux qui ont pu passer quelque temps 
là-bas et qui ont visité les écoles.

Voici le témoignage de Sarah Simsolo, 
jeune amie de 33 ans qui revient  juste de 3 
mois au Népal le 23 janvier 2015.  

https://www.flickr.com/photos/jvf-nepal/sets/72157645726386675/
https://www.flickr.com/photos/jvf-nepal/sets/72157645726386675/
http://www.facebook.com/partagesnepal
http://www.facebook.com/partagesnepal
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Coucou Christine, 

Je suis dans les nuages:) je t écris de l avion 
qui me ramène vers vous, la montagne, le 
sud, c est trop beau!!!:)
Désolée de ne pas avoir pris le temps de te 
répondre avant, j ai profité du temps qu il me 
restait au Nepal pour être présente dans l 
instant.

Le retour sur la France fut intéressant, 
notamment l arrivée a Paris avec le cou 
bloque, le rhume et un homme qui a 7h30 du 
matin voulait me lécher les pieds a l 
aéroport!! Bienvenue en France!

Alors par ou commencer, j ai vécu tellement 
de belles expériences, rencontres,   appris, 
regardé, écouté, ressenti. Le dessin n est pas 
encore tout a fait clair, les couleurs et l idée 
sont la.
En tout cas je suis admirative de ton projet, 
votre projet, ce beau projet qu est "Partage". 
Ca m a beaucoup émue de voir les écoles et 
la petite pancarte ou j ai pu y lire ton nom 
malgré l usure du temps sur ce panneau. Tout 
nait et meurt, n est ce pas,   je pu en faire l 
expérience même, grâce au Vipassana, 
observer toute sensation apparaitre puis 
disparaitre sur nous même pour comprendre l 
essence même du monde, rien n est fige, tout 
est en perpétuel mouvement, évolution...

J imagine que ça ne doit pas être facile de 
porter ce projet d école a distance, surtout 
pour vous qui êtes si occupe avec Itinérante, 
les enfants, petits enfants, jardin et le reste.

En se baladant avec Dorje, on a vu sur une 
école ce proverbe dont je pense il a du te 
parler :
"Give a man a fish, he will eat for a day, but 
teach a man how to fish, he will eat for ever"

reflète reflète exactement ce que je pense de l 
aide "humanitaire", de l échange, du partage 
et de Partage. C est pour cela que je pense 
que la mission de Partage voit juste, s investit 
dans une cause de développement durable, d 
avenir, l éducation.
Au delà de l idée, sur le terrain, j ai trouve 
formidable de pouvoir voir les enfants a la 
tache, a l école, apprendre, acquérir des outils 
concrets qu ils leur permettront je l espere de 
comprendre et de s intégrer au monde qui les 

entoure et non de fuir leur communauté pour 
aller chercher "bonheur" a KTM ou au Koweit.

Dorje m a parle du projet de réflexion sur le 
recyclage des stylos. Je trouve l idée noble, j 
y ai réfléchis et pour l instant je n ai pas trop d 
idée précise. 
J imagine un concours a proposer aux écoles 
et aux adhérents de Partage pour justement 
trouver l idée de transformation de ces stylos 
ensemble. Cela permettrait aux enfants de 
comprendre le sens de la démarche et de les 
sensibiliser a l écologie, recyclage, aux 
adhérents de participer a l élaboration d un 
nouveau projet dans la continuité de ce qui 
est déjà en place.

Pour être honnête, je pense que la 
sensibilisation  au recyclage et a l écologie, la 
préservation de leur environnement est très 
importante. Ca m a fait mal au coeur de voir 
toutes ces poubelles dans ces beaux 
paysages, ces plastiques et ces sachets de 
n o u i l l e s c h i n o i s e q u i i n o n d e n t l e s 
ruisseaux...GRRRRRRR!
Même aux abords de l école, devant les 
maisons, dans les jardins de cultures, cela ne 
semble pas gêner d avoir des poubelles qui 
vont souiller la terre qui sert a nourrir la 
famille.

Je trouve ça vraiment dommage, cet exode 
rural, les jeunes ne veulent plus vivre de la 
terre, ce qui est difficile je le comprends, du 
coup le savoir-faire disparait, le tourisme de 
masse transforme leur mode de vie, d être, 
souvent pour le pire. 
J ai été décue de voir le rapport des "lodgers" 
avec le touriste sur les trek Tamang, Langtang 
et autres que je n ai pas fais moi même mais 
dont j ai pu entendre les récits par d autres.
Bien sur le tourisme a du bon aussi, mais je 
trouve qu il détruit rapidement une si belle 
culture, un mode de vie. 
Donc, pour trouver des solutions et des 
projets quand on est étranger, qu on aimerait 
aider sans imposer ou diriger, mais suggérer, 
il me semble qu il faut que les enfants de ces 
écoles soient impliqués dans le projet.
Au niveau du recyclage des stylos avant d 
entreprendre une "Tour Eiffel de stylos", n 
existe t il pas des stylos en bois? 
Est il possible de réutiliser ce plastique en le 
faisant fondre pour fabriquer autre chose sur 
place, genre couches bebe réutilisables... ?
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En ce qui me concerne, j aime voyager en 
étant immerger dans la culture locale, avec les 
gens du 'terroir', apprendre et partager et si j 
a v a i s p u p a r t i c i p e r a u n p r o j e t d e 
sensibilisation a l environnement dans les 
écoles en conduisant une classe d art déchets 
ou de nettoyage de village puis d expérience 
sur le vieillissement de ceux ci, je l aurais fait 
avec grand plaisir. 
Ca m aurait demander dans ce cas plus d 
organisation, mais je crois d âpres les 
témoignages de gens de tout âges que j ai pu 
rencontrer qui ont fait du "woofing" au Nepal, 
que des oppor tun i tés de vo lon tar ia t 
humanitaire dans ces écoles seraient une 
réussite.

Je propose donc, le service volontaire engagé 
pour de bonnes causes, logé chez l habitant.
Les professeurs payes par l association 
pourraient être les ambassadeurs de ce 
projets...

Bon, évidemment tout ça n’est que de la 
théorie, du blabla, mais ce sont des pistes d 
idées de choses auxquelles j ai pense. 

J espere t avoir un peu aidé et pas embrouillé 
avec ce fouillis d idées...:)

Je pense monter en altitude vers les 
montagnes d ici une semaine, j ai un petit 
cadeau de Dorje a vous remettre ainsi que le 
matériel que vous m avez prêté, ce sera l 
occasion d en parler de vive voix.

En attendant, des bisesssssssssssssssssss.

Sarah
Ps:  Comme tu peux le constater, je ne sais 
pas mettre les accents sur ce mac américain!
Pour l orthographe,  c est mon cote punk;)!

Nous distribuons chaque mois à une centaine d’enfants des dizaines de feutres chinois en plastique. 
Ceux en bois n’existent pas. Du coup, après utilisation, ils sont jetés dans la nature. Nous avons 
demandé à Dorje de les récolter avant de donner les nouveaux. Ils sont mis dans un fût en attendant 
de trouver un recyclage. 
Des idées?
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Il y a 24 PARRAINS en 2014

ALAIN GILLOUX              
ALICE  BURON              
ANAIS FERRAN              
ANNE GOBERT             
BEATRICE                      
BRUNO ET SYLVIE                    
CLAUDE                             
FRANCOISE GILLOUX      
GILBERT ET CHRISTINE     
HANNE ET NORBERT            
LAURENCE      
MICHELE ET FRANCOIS      
MONIQUE BOIGNE              
PAQUIT0            
PARE FRANCOIS          
PASCAL ET JOELLE      
PATRICK /MARIE LAURE   
SIMSOL0 ANNE 
ELisabeth MERLE 
Florence  MESGUISH  
Bernard GORGEON
Magali NADAL  
BRUNO ET CLAUDINE 
CHRISTINE ET GERARD  

Le parainnage nous permet d’assurer les salaires de 3 
instituteurs et de notre homme-interface, Dorje, qui 
connait de mieux en mieux les comités de villages.
En 2014, un instituteur a arrêté de travailler avec nous car 
il a trouvé un poste plus intéressant.
En Juillet 2015, nous reprendrons un nouvel instituteur 
pour le collège de Jana Chetana.
L’estimation pour 2015 est de 375 euros/mois.

Nous continuons la distribution de fournitures pour une 
centaine d’enfants, 80 dans le Kavre et 20 dans le Rukum.

Le reliquat de ce montant sera affecté à un projet annuel 
pour 2016.

Le parrainage
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Les dons ponctuels 
Cette année encore, nous avons reçu près de 2500 euros de dons ponctuels. Ces 
dons spontanés pallient à la fête de septembre que nous n’organisons plus depuis 
2 ans et nous permettent de programmer des actions pour 2015. 
En 2014, nous avons financé une bibliothèque dans l’école de Shree Bhume et nous avons acheté des 
fournitures ( bancs, bureaux, tableaux ainsi que la rénovation des classes de Shree Panchakanya Primary 
School. 

Téléchargez le bilan 2014 de Dorje

http://perso.nordnet.fr/christine.kieffer/partages/PDF/actions-2014.pdf
http://perso.nordnet.fr/christine.kieffer/partages/PDF/actions-2014.pdf
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projets 2015

Merci à  tous de nous faire confiance avec des dons 
spontanés ou réguliers.  

Merci à l’association des «  amis de Sussis » qui 
nous a versé 400 euros . 

Merci à ceux de Briel qui ont à nouveau mis une 
cagnote à disposition lors de leur fête des pommes et 
qui ont réuni 250 euros.  

Grâce à ces élans, nous accumulons des petits sous 
qui font au bout du compte une belle somme : 7000 
€ devant nous en 2015 en comptant celui restait de 
2013 et de 2014 et grâce au fait que nous avons plus 
de parrains. 

 Nous allons pouvoir répondre à la demande du 
collège  du Kavre de Jan Chetana et financer la 
construction d’un bâtiment comprenant 4 classes 
pour une estimation de 5700 € 

Nous animons le réseau par de fréquents mails qui 
peuvent paraitre intrusifs. Il n’est pas facile de 
garder le contact, la technique des mailing list n’est 
pas au point puisque certains reçoivent, d’autres non. 
N’hésitez-pas à nous envoyer un mail si vous ne 
recevez pas de nos nouvelles. 

Gérard travaille à mettre un diaporama sur Youtube 
qui représentera l’historique des actions de 
l’association. Nous vous l’enverrons en espérant 
qu’il serve à faire connaitre Partages pour que les 
dons continuent! 

Téléchargez les projets 2015 de Dorge 

A bientôt et bonne année 2015 

Christine et Gérard 

http://perso.nordnet.fr/christine.kieffer/partages/PDF/projet-2015.pdf
http://perso.nordnet.fr/christine.kieffer/partages/PDF/projet-2015.pdf

